

PENGARUH *HIDDEN CURRICULUM* DAN
EKSTRAKULIKULER PRAMUKA TERHADAP KARAKTER
WIRAUUSAHA SISWA KELAS X DI SMK NEGERI 10
JAKARTA

Indah Nur Malasari
8105151216



Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri
Jakarta

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2019

THE EFFECT OF HIDDEN CURRICULUM AND SCOUT
EXTRACULICULAR ON STUDENT CHARACTER OF
ENTERPRENEURSHIP IN CLASS X VOCATIONAL HIGH
SCHOOL 10 JAKARTA

Indah Nur Malasari
8105151216



*Building
Future
Leaders*

This Proposal Compiled As One Of The Requirements For Obtaining a
Bachelor of Education At the Faculty of Economics University of Jakarta

STUDY PROGRAM OF ECONOMIC EDUCATION
FACULTY OF ECONOMICS
STATE UNIVERSITY OF JAKARTA
2019

ABSTRAK

Indah Nur Malasari. **Pengaruh Hidden Curriculum Dan Ekstrakurikuler Pramuka Terhadap Karakter Wirausaha Siswa Kelas X Di Smk Negeri 10 Jakarta.**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana *hidden curriculum* dan ekstrakurikuler pramuka memiliki pengaruh terhadap karakter wirausaha siswa. Jenis penelitian adalah penelitian kuantitatif. Populasi nya merupakan seluruh siswa kelas X SMK Negeri 10 Jakarta, dan pengambilan sampel untuk penelitian ini yaitu sebanyak 140 responden. Teknik pengumpulan data menggunakan kuisisioner. Penelitian ini menggunakan analisis regresi berganda sebagai metode untuk memperoleh hasil penelitian. Hasil penelitian menunjukkan bahwa *hidden curriculum* secara parsial memiliki pengaruh yang signifikan terhadap karakter wirausaha. Selanjutnya, ekstrakurikuler pramuka secara parsial memiliki pengaruh yang signifikan terhadap karakter wirausaha. Secara simultan *hidden curriculum* dan ekstrakurikuler pramuka memiliki pengaruh sebesar 60,7 % terhadap karakter wirausaha

Kata Kunci : *hidden curriculum*, ekstrakurikuler pramuka dan karakter wirausaha

ABSTRACT

Indah Nur Malasari. The Effect Of Hidden Curriculum And Scout Extraculiclar On Student Character Of Enterpreneurship In Class X Vocational High School 10 East Jakarta

This study aims to find out how the hidden curriculum and extracurricular scouts have an influence on the character of student entrepreneurship. This type of research is quantitative research. The population is all students of class X of SMK Negeri 10 Jakarta, and sampling for this study is as many as 140 respondents. Data collection techniques using questionnaires. This study uses multiple regression analysis as a method to obtain research results. The results of the study indicate that the hidden curriculum partially has a significant influence on the character of the entrepreneur. Furthermore, partial extracurricular scouting has a significant influence on entrepreneurial character. Simultaneously hidden curriculum and scout extracurricular have an influence of 60.7% on entrepreneurial characte

Keywords: hidden curriculum, scout extracurricular and entrepreneur on character

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ekonomi



Prof. Dr. Dedi Purwana, E.S., M.Bus
NIP. 196712071992031001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
<u>Dr. Saparuddin M. M.Si</u> NIP. 197701152005011001	Ketua Penguji		6 Agustus 2019
<u>Dr. Rd Tutty Sariwulan, M.Si</u> NIP. 195807221986082001	Penguji Ahli		31 Juli 2019
<u>Dr. Ari Saptono, M.Pd</u> NIP. 197207152001121001	Sekretaris		25 Juli 2019
<u>Dr. I Ketut R Sudiarditha, M.Si</u> NIP. 195602071986021001	Pembimbing I		2 Agustus 2019
<u>Agus Wibowo, S.Pd.I M.Pd</u> NIP. 198202172015041001	Pembimbing II		2 Agustus 2019

Tanggal Lulus : 19 Juli 2019

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan hasil karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Skripsi ini belum dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas tercantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta

Jakarta, Juli 2019

Yang membuat pernyataan



No. Reg. 8105151216

LEMBAR PERSEMBAHAN

Sujud syukurku kusembahkan kepadaMu ya Allah, Tuhan Yang Maha Agung dan Maha Tinggi. Atas takdirmu saya bisa menjadi pribadi yang berpikir, berilmu, beriman dan bersabar. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal untuk masa depanku, dalam meraih cita-cita saya.

Teruntuk Ibu Terima kasih atas kasih sayang yang berlimpah dari mulai saya lahir, hingga saya sudah sebesar ini. Lalu teruntuk Bapak, terima kasih juga atas limpahan doa yang tak berkesudahan. Serta segala hal yang telah dilakukan, semua yang terbaik.

Terima kasih kepada keluarga, dosen, sahabat, teman-teman, serta orang-orang yang saya sayangi dan menyayangi saya atas kesempatan, dukungan, nasihat dan semangat yang diberikan untuk berbuat kebaikan hingga akhirnya dapat memberikan persembahan.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Tuhan Yang Maha Esa yang telah memberikan rahmat dan hidayah Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan Proposal ini sesuai jadwal. Proposal ini dibuat untuk memenuhi salah satu persyaratan akademik dalam menyelesaikan studi pada Konsentrasi Pendidikan Ekonomi Koperasi, Program Studi Pendidikan Ekonomi, Jurusan Ekonomi dan Administrasi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta. Penyelesaian proposal ini terwujud atas bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak, untuk itu penulis ucapkan terima kasih kepada:

1. Tuhan Yang Maha Esa atas limpahan rahmat dan karunia-Nya
2. Bapak Drs. Dedi Purwana, M.Bus. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
3. Bapak Suparno, M.Pd. selaku Ketua Program Studi S1 Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
4. Bapak Dr. I Ketut R Sudiardhita selaku Dosen Pembimbing I
5. Bapak Agus Wibowo, M.Pd selaku Dosen Pembimbing II
6. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan bimbingan dan semangatnya kepada penulis
7. Seluruh staf Fakultas Ekonomi dan BAAK Universitas Negeri Jakarta yang selalu membantu dalam administrasi penulisan

Penulis juga mengucapkan banyak terima kasih kepada kedua orang tua penulis yang telah memberikan kontribusi dan dukungan luar biasa atas

terwujudnya penelitian ini. Kemudian terima kasih pula penulis ucapkan kepada sahabat-sahabat dan orang tercinta tercinta. Begitu pula dengan teman-teman Pendidikan Ekonomi Koperasi Reguler 2015 yang telah banyak membantu dalam penulisan proposal sini.

Penulis menyadari dengan segala keterbatasan yang ada dalam pelaksanaan maupun penyusunan proposal ini, maka dapat dikatakan begitu banyak kekurangan dalam proposal ini. Oleh karena itu, penulis memohon maaf atas segala kekurangan yang ada. Kritik dan saran yang bersifat konstruktif sangat diharapkan dalam proses penyempurnaan.

Akhir kata, semoga proposal ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya serta bagi pembaca umumnya, sebagai peningkatan pengetahuan dalam pelaksanaan kegiatan belajar mengajar Pendidikan Ekonomi.

Jakarta, 5 Juli 2019

Indah Nur Malasari